
OVIEDO

El arciprestazgo de Oviedo será 
recorrido, parroquia a parroquia, 
por el arzobispo, Mons. Jesús Sanz 
Montes, hasta el próximo 10 de 
mayo. De esta manera comienza 
una Visita pastoral, ayudado por 
el obispo auxiliar, Mons. Juan An-
tonio Menéndez, con el objetivo 
de “mantener un contacto perso-
nal con el clero”, y “poder dispo-
ner de un conocimiento profundo 
de las realidades que se desarro-
llan dentro de la diócesis”.

La Visita pastoral se inaugura-
rá este próximo sábado, con una 
reunión con el Consejo Pastoral 
arciprestal, y una Eucaristía en la 
Catedral, a las 12 del mediodía. 

Las Visitas pastorales son ac-
ciones apostólicas que realizan los 
obispos en las diócesis de forma 
habitual, y en ellas cada día se vi-
sita una parroquia, un sector pas-
toral del arciprestazgo en cuestión 
(Catequesis, Cáritas, etc.) o una 
UPAP. En cada una la Eucaristía 
será el punto central del encuen-
tro, seguida de una reunión con 
el párroco, con los miembros del 
Consejo parroquial, los niños de 
catequesis, los enfermos o los gru-
pos parroquiales, por ejemplo.

Comienza la Visita pastoral a Oviedo
Desde este sábado, hasta el próximo 10 de mayo, el arzobispo, Mons. Jesús Sanz, 
realizará la Visita pastoral al arciprestazgo de Oviedo
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Formación 
permanente 
del Clero 
sobre “Palabra 
de Dios y 
homilía”

OVIEDO

Los próximos días 28, 29 y 
30 de enero tendrá lugar una 
sesión de formación perma-
nente del clero, que correrá a 
cargo del sacerdote Ángel Mo-
reno Sánchez, capellán del mo-
nasterio cisterciense de Buena-
fuente del Sistal (Guadalajara). 
Un monasterio conocido por 
su acogida a quienes se acer-
can a vivir experiencias de 
oración unidos a la comuni-
dad contemplativa.

Hablará sobre “Palabra de 
Dios y homilía”, con arreglo al 
siguiente horario: el martes 28, 
para los sacerdotes de la Vica-
ría Oviedo-Centro, en el Semi-
nario Metropolitano. El miér-
coles 29, para los sacerdotes 
de la Vicaría Gijón-Oriente, 
en Amandi (Villaviciosa), y el 
jueves 30, para los sacerdotes 
de la Vicaría Avilés-Occidente, 
en Piñera (Cudillero). Todas 
las sesiones darán comienzo a 
las 10,30 de la mañana.

Mons. Jesús Sanz: 
“Saltar de alegría en 
la visita recibida”

PÁGINA 3

Diana García 
García: “Los 
niños, misioneros 
genuinos”

PÁGINA 4

OVIEDO

n El Seminario Metropolitano de 
Oviedo, junto con los Institutos 
Superiores de Estudios Teológi-
cos y de Ciencias Religiosas “San 
Melchor de Quirós”, así como el 
Centro Diocesano de Estudios 
Teológicos y Pastorales celebra-
rán, el próximo martes 28 de ene-
ro, la festividad de Santo Tomás de 
Aquino, patrono de los teólogos.
Con este motivo, tendrá lugar una 
Eucaristía, a las 18,30 h., en la ca-
pilla mayor del Seminario, presi-

dida por el arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz Montes, seguida 
de una conferencia, que se impar-
tirá en el Aula Magna, a las 19,30 
h. titulada “La pastoral familiar y 
la fecundidad de la Iglesia”, que 
correrá a cargo del sacerdote Juan 
de Dios Larrú Ramos, pertene-
ciente al Instituto religioso Dis-
cípulos de los Corazones de Jesús 
y María. Juan de Dios Larrú es 
doctor en Teología por el Instituto 
Juan Pablo II de estudios sobre la 
familia, y profesor en la Universi-
dad San Dámaso de Madrid.

El Seminario Metropolitano de Oviedo celebra  
la festividad de Santo Tomás de Aquino

Celebración 
ecuménica  
en Gijón

GIJÓN

Como colofón a la semana 
de oración por la Unidad de 
los Cristianos, que comenzó 
el pasado sábado 18 y finali-
zará el próximo día 25, tendrá 
lugar  una celebración ecumé-
nica en la parroquia de la Re-
surrección de Gijón, en la que 
están convocadas las iglesias, 
confesiones y comunidades 
ortodoxas, evangélicas, ad-
ventistas, anglicanas y católica 
existentes en Asturias.
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Nuestro tiempo

“Una gracia especial de Dios”
El arciprestazgo de Oviedo será recorrido por el arzobispo Mons. Jesús Sanz en su Visita pastoral, 
que se prolongará hasta el próximo 10 de mayo

Este próximo sábado tendrá 
lugar la inauguración de la Visita 
pastoral a la diócesis, y más con-
cretamente, al arciprestazgo de 
Oviedo, el primero que va a ser 
recorrido por el Arzobispo, Mons. 
Jesús Sanz, ayudado por el obis-
po auxiliar, Mons. Juan Antonio 
Menéndez. Así, esta Visita dará 
comienzo con un encuentro con 
el Consejo Pastoral arciprestal, 
que reúne a una representación de 
todos los miembros del arcipres-
tazgo, entre laicos, religiosos, reli-
giosas y sacerdotes, y terminará, a 
las 12 del mediodía, con una Eu-
caristía en la Catedral de Oviedo. 

La Visita pastoral es una acción 
apostólica que realizan los obis-
pos en sus diócesis para mantener 
un contacto personal con el clero, 
y poder disponer de un conoci-
miento profundo de las realidades 
que se desarrollan dentro de ella.  
También tiene como objetivos 
“reavivar  las energías de los agen-
tes evangelizadores, felicitarlos, 
animarlos y consolarlos”, y es una 
ocasión para “invitar a todos los 
fieles a la renovación de la propia 
vida cristiana y a una acción apos-
tólica más intensa”, según explica 
la catequesis preparatoria que se 
ha redactado para esta ocasión 
desde el arzobispado.

Para el arcipreste de Oviedo, 
el sacerdote José María Lorenzo, 
la Visita pastoral es “una gracia 
especial de Dios, que si se sabe 

aprovechar bien, puede ser muy 
beneficioso para todos”. 

Él mismo explica que “Una Vi-
sita pastoral es siempre una pro-
puesta que nace del arzobispo, 
que convoca al equipo que tiene 
que planificarla, en este caso éra-
mos yo como arcipreste de Ovie-
do, y el Vicearcipreste, Luis Ri-
cardo Fernández. En esta reunión 
se trazaron las grandes líneas del 
planteamiento que el Arzobispo 
quería darle a la Visita. Después 
ya, mediante una reunión entre 
todos los párrocos y el Arzobis-
po, organizamos los días de las 
visitas a las parroquias, las UPAP 
y los sectores pastorales”. Porque 
el esquema será así, el Arzobispo, 
ayudado por el Obispo auxiliar, 
visitarán personalmente todas y 
cada una de las parroquias del ar-

ciprestazgo de Oviedo, las UPAP 
que abarca, y los sectores pasto-
rales que llevan equipos de laicos, 
religiosos y sacerdotes, como Ca-
tequesis, Enseñanza, Cáritas, o el 
Consejo Económico.

“El esquema de la Visita en las 
parroquias será más o menos pa-
recido, pero siempre sujeto a las 
peculiaridades de éstas –explica el 
arcipreste de Oviedo–. Cada pa-
rroquia será visitada durante un 
día entero, en una larga jornada 
de casi doce horas, de diez de la 
mañana a diez de la noche, prácti-
camente, donde la Eucaristía será 
el acto central, y donde participa 
todo el pueblo de Dios, y de una 
manera especial el Consejo Pasto-
ral parroquial, un encuentro que 
suele dejarse para última hora del 
día, ya que la mayor parte de sus 
miembros son laicos, que traba-
jan. Además se visitan los enfer-
mos, el Arzobispo se entrevista 
con el párroco, si hay colegio pa-
rroquial, también se visita éste, si 
es posible se tiene un encuentro 
con los niños de catequesis, con 
los grupos apostólicos y equipos 
pastorales que existen, si la tarea 
de Cáritas es importante también 
se entrevista con ellos, si hay, se 
visita el cementerio, etc”.

“Por su parte –explica el ar-
cipreste–, las parroquias deben 
cumplimentar un cuestionario, 
que deben entregar junto con el 
horario preparado para el día”. 

Cartel de la Visita pastoral

CÓMO PREPARAR LA 
VISITA PASTORAL

n Según la catequesis pre-
parada especialmente por 
el arzobispado para esta 
Visita pastoral, son cuatro 
los puntos fundamentales 
que deben tener en cuenta 
las parroquias para prepa-
rar la Visita:

1. Orando por el Obispo, 
por la Iglesia diocesana y 
por los frutos de la Visita 
pastoral. 

2. Con una revisión per-
sonal y comunitaria de la 
vida cristiana, para descu-
brir qué aspectos pastora-
les hemos descuidado más 
y en qué hemos de poner 
el acento para ser testigos 
creíbles de la fe.

3. Impartiendo una cate-
quesis previa sobre el sen-
tido eclesial de la Visita 
pastoral.

4. Celebrando previamente 
el sacramento de la Peni-
tencia, de modo que ex-
presemos nuestro deseo de 
conversión y nuestra con-
fianza en la gracia de Dios.

n Este domingo se celebra la Jornada de la Infancia Mi-
sionera, una institución con más de 170 años, destinada a 
promover la ayuda recíproca entre los niños del mundo.  
La preparación a esta jornada, que se celebra siempre el 
cuarto domingo de enero, comenzó en Adviento con la 
campaña “Sembradores de estrellas”, y se prolonga a lo 
largo del curso.
Este año, además, se ha querido retomar el que ha sido 
siempre el lema fundacional de esta Obra Pontificia: “Los 
niños ayudan a los niños”, que implica la solidaridad sin 
fronteras, el compartir con los demás gratuitamente lo 
que ellos han recibido gratuitamente y el ser conscientes 
de que hay niños necesitados a los que ellos pueden ayu-
dar. 
La secretaria general de esta Obra Pontificia, Baptistine 
Ralamboarison, explica que “no se trata de una obra so-
cial; es una obra de evangelización, lo cual es muy impor-
tante. Se puede ayudar mucho con los bienes materiales, 
pero casi nadie piensa en la importancia de las oraciones. 
Y aquí está la diferencia de Infancia Misionera. Es algo 
muy bonito porque es una educación de los niños para 
ser de mayores unas personas responsables, porque lo se-
rán en la sociedad y en la Iglesia”. 
“Para los niños –incide la secretaria general– cuando han 
entendido que su vida es compartir, todo está bien. No 
piensan en que no hay dinero. Todo esto son cosas de 
adultos. La primera educación para un niño es decirle ‘tú 
puedes’. Aunque sea huérfano y no tenga nada. Recuer-

do una vez que le pregunté a una hermana que cuál era 
la contribución de sus niños a la Infancia Misionera, y 
me respondió enfadada que sus niños no tenían de nada. 
Esto es fatal para los niños, porque crecerán con la idea 
de que son pobrecitos y siempre tienen que pedir, y no 
dar. Un niño puede dar mucho: puede rezar. Por eso hay 
que decirles a los niños que ellos pueden. Los niños ven 
que la dimensión espiritual también es importante. Más 
que la material. Como digo siempre, lo material es una 
consecuencia lógica de lo espiritual. Cuando un niño ha 
entendido el sentido de la solidaridad, lo material es au-
tomático”. 
Hoy en día, la Infancia Misionera está implantada en al 
menos 140 países, y en todos ellos los niños realizan ac-
tividades para ayudar a otros niños. Con los donativos se 
recaudaron, en el año 2013, 21.999.801,60 dólares, gracias 
a los cuales pudieron financiarse 3.020 proyectos dedica-
dos a la infancia, la mayor parte en África, y en proyectos 
destinados especialmente a la educación y a la salud, dos 
de los principales problemas de los niños en el mundo.
En España, las Obras Misionales Pontificias han creado 
un cortometraje, “La revolución de Jeferson”, en el que se 
narra la historia de Adela, una niña de 9 años que se plan-
tea, junto con sus amigos, la posibilidad de ayudar a Je-
ferson, un niño de Centroamérica cuya historia conocen 
gracias a un misionero que viene a visitarles. Está colgado 
en Youtube y en la página web oficial: www.infanciami-
sionera.es.

Jornada de la Infancia Misionera 2014

Cartel de la Infancia Misionera de este año

EL OBISPO VISITA 
LA COMUNIDAD 

PARROQUIAL

n Como pastor: Para co-
nocer de cerca la vida de 
la comunidad, con sus ale-
grías y esperanzas, con sus 
problemas y dificultades. 
Es una oportunidad para 
ejercer el oficio propio del 
Obispo como padre y pas-
tor de todos, especialmente 
de los más pobres y necesi-
tados, de los ancianos y los 
enfermos.
n Como maestro: A tra-
vés de la predicación de 
la Palabra hace presente a 
Cristo. Anima a vivir la fe 
en comunión con toda la 
Iglesia, a pesar de las di-
ficultades del momento 
presente, para que todos 
seamos fieles a la doctrina 
de los apóstoles. Confirma 
y conforta en la fe, para que 
podamos renovar nuestros 
compromisos creyentes en 
el momento actual, y sea-
mos testigos auténticos de 
Jesucristo.
n Como sacerdote: Ejerce 
el sacerdocio de Cristo a 
través de la celebración de 
los sacramentos, especial-
mente de la Eucaristía.
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Nuestra Iglesia

“Jesús ha venido para 
perdonar, para traer la paz 
en el mundo, pero primero 
en el corazón”

Al poco de llegar a Asturias 
como Arzobispo hice una visita 
a todos los arciprestazgos encon-
trándome con ese Pueblo de Dios 
que inmerecidamente el Señor 
ponía bajo mi cuidado pastoral. 
Quedé prendado de la belleza de 
nuestra diócesis, tan variopinta 
en sus ciudades y villas, en sus 
pueblos de montaña y de la costa, 
en esta verde tierra dulce y fresca 
como la sidra de sus pumaradas. 
Más prendido quedé de su gente, 
noble y acogedora, que sabe de-
fenderse de quienes vengan con 
pretensiones conquistadoras a 
hacerse con el botín de los va-
lores que han marcado nuestra 
historia. En no pocas ocasiones 
he podido visitar buena parte de 
nuestra geografía diocesana con 
ocasión de las confirmaciones de 
nuestros jóvenes, alguna romería 
o fiesta particular, o con motivo 
de un encuentro de sacerdotes o 
la inauguración o restauración de 
alguna iglesia. Me llena de alegría 
poder saludar a las personas 
concretas y acoger vuestra cordial 
acogida. No se trata simplemente 
de una actitud de cortesía y buena 
urbanidad, sino reconocer en vo-
sotros ese Pueblo que Dios me ha 
confiado y reconocer vosotros en 
mí al Pastor que el Señor os envía.

Al igual que el curso pasado 
estuvimos trabajando en la elabo-
ración de nuestro Plan Pastoral 
para el próximo quinquenio, este 
año quiero iniciar lo que llama-
mos “la Visita Pastoral”. Es verdad 
que siempre se agradece la visita 
de alguien o la visita a alguien a 
quien queremos y por quien reza-

mos cada día, pero una cosa es 
el encuentro ocasional y por sor-
presa, y otra el que se programa 
con interés y afecto. Todo Obispo 
debe visitar a su Diócesis de modo 
completo y ordenado. Debe orga-
nizarse para poder llegar a todos 
los arciprestazgos y visitar las dis-
tintas parroquias y unidades pas-
torales, dentro de las cuales están 
los sacerdotes, los religiosos y los 
laicos que componen vocacional-
mente la Iglesia. También es una 
ocasión para encontrarme con 
niños y jóvenes, con familias, con 
ancianos, dentro de las circun-
stancias que la vida nos depara a 
cada uno. Esa vida que comienza, 
que crece, que se enamora, que 
sufre y goza avatares, que se asusta 
y se entusiasma, que sale adelante 
en medio de las dificultades, que 
enferma y envejece.

No se trata de una formalidad 
sino de un encuentro fraterno que 
deseo sea para todos una ocasión 
de gracia del Señor. Me viene 
ahora el encuentro una célebre 
visita que hemos hecho incluso 
una fiesta litúrgica: la Visitación. 
María fue presurosa desde Naza-
ret hasta la montaña de Judá para 
visitar a su prima Isabel. Ésta sin-
tió que su hijo saltaba de alegría 
en sus entrañas. María llevaba 
dentro de sí al autor de la alegría, 
al Hijo bienamado. Ella no iba 
sólo con su simpatía y encantos, 
con su mocedad y lozanía, sino 
que era la portadora de una 
Presencia más grande que ella, 
portavoz de una Palabra mayor. Y 
esa Presencia y Palabra encarnada 
en su seno, hizo saltar de alegría 
a Juan Bautista en el seno de su 
madre Isabel. Esto es lo que yo 
pido precisamente al Señor al 
comenzar ahora mi Visita Pasto-
ral en el arciprestazgo de Oviedo 
y luego en pascua en el de Llanes. 
Así iré haciendo el recorrido por 
los distintos arciprestazgos con la 
ayuda del Obispo auxiliar.

Con todo interés me acercaré 
para conocer la vida de vuestras 
comunidades en las distintas Par-
roquias y Unidades Pastorales. 
Quiera el Señor que lo mejor de 
vosotros mismos, lo más bello 
y noble que anida en vuestro 
corazón pueda saltar de alegría, 
por la Presencia de la que soy por-
tador y por la Palabra de la que 
soy portavoz. Orar juntos, con-
ocernos más, y compartir el gozo 
de cuanto nos une como herma-
nos en la misma fe.

Saltar de alegría en la visita recibida

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM
Arzobispo de Oviedo

ROMA

“Dios, cuando debe elegir a 
las personas, también a su pue-
blo, siempre elige a los peque-
ños”, afirmó el Papa en la Euca-
ristía en Santa Marta el pasado 
martes, 21 de enero. “El hombre 
ve la apariencia, pero el Señor ve 
el corazón. El Señor elige según 
sus criterios”, y elige “a los débi-
les y humildes, para confundir a 
los poderosos de la tierra”. 

El día anterior, el lunes, el 
Papa observaba, también en la 
Eucaristía, que “hay que estar 
preparados para acoger la nove-
dad del Evangelio” y las “sorpre-
sas de Dios”. “El Evangelio es no-
vedad –afirmó–. La Revelación 
es novedad. Nuestro Dios es un 
Dios que siempre hace las cosas 
nuevas y nos pide esa docilidad 
a su novedad. En el Evangelio Je-
sús es claro en esto: vino nuevo 
en odres nuevos. El vino lo lleva 
Dios, pero debe ser recibido con 
esa apertura a la novedad. Y esto 
se llama docilidad. Nosotros 
podemos preguntarnos: ¿yo soy 
una persona dócil a la Palabra de 
Dios? ¿Hago pasar la Palabra de 
Dios por un alambique y al final 

es otra cosa respecto a lo que 
Dios quiere hacer?”.

“Cuando yo quiero coger 
electricidad de la fuente eléctri-
ca –explicó el Papa–, si el apara-
to que tengo no funciona, busco 
un adaptador. Nosotros debe-
mos buscar siempre adaptarnos, 
adecuarnos a esta novedad de la 
Palabra de Dios, estar abiertos a 
la novedad”. 

El pasado domingo, durante 
el Ángelus, el Papa recordó a los 
inmigrantes, “sus sufrimientos 
en la vida, tantas veces sin tra-
bajo, sin documentos, con tanto 
dolor”, después, pidió rezar por 
los migrantes y refugiados. Por 
la tarde, en una visita a la pa-
rroquia del Sagrado Corazón de 
Jesús, el Papa habló de la man-
sedumbre, y afirmó “Jesús nunca 
ha dejado de ser cordero: man-
so, bueno, lleno de amor, cerca-
no a los pequeños, cercano a los 
pobres. Pero tuvo fuerza para 
cargar sobre sí todos nuestros 
pecados. Él ha venido para eso: 
para perdonar, para traer la paz 
en el mundo, pero primero en el 
corazón”. “No olvidemos la con-
fianza en el Señor: ésta es la clave 
del éxito en la vida”.

Todo Obispo debe 
visitar la diócesis 
de modo completo 
y ordenado. Debe 
organizarse para 
poder llegar a todos 
los arciprestazgos y 
visitar las distintas 
parroquias y 
unidades pastorales, 
dentro de las cuales 
están los sacerdotes, 
los religiosos 
y los laicos 
que componen 
vocacionalmente la 
Iglesia 

La Adoración Nocturna 
Femenina de España (ANFE) 
celebra su Asamblea anual

OVIEDO

La Adoración Nocturna Feme-
nina de España (ANFE) celebró el 
pasado 11 de enero su Asamblea 
anual en el monasterio de San Pe-
layo. Asistieron más de un cente-
nar de adoradoras de las distintas 
Secciones de nuestra Diócesis de 
Oviedo. Durante la Asamblea se 
procedió a la elección de nueva 
presidenta diocesana, como co-
rresponde cada cuatro años, sa-
liendo reelegida de nuevo Charo 
Larfeuil García, que ocupa el car-
go desde el año 2002.

Charo agradeció la confianza 

depositada en ella, pero, explicó, 
“es bueno renovarse y  estar dis-
ponibles para no acostumbrarse, 
por comodidad, a que otras lo 
hagan. Todas estamos capacitadas 
para ello, porque contamos con la 
ayuda del Señor. Él nos elige y nos 
ayuda en nuestro caminar.”

Volvió a hacer hincapié que 
su principal preocupación era el 
crecimiento integral de la perso-
na y la calidad y no la cantidad de 
adoradoras: “el objetivo de ANFE 
–dijo– no consiste en reclutar per-
sonas, sino en formar adoradoras 
motivadas, convencidas y entu-
siastas”. 

La ANFE dispone de varios me-
dios para su formación, como son 
los temas de reflexión que mensual-
mente reciben en su boletín y que  
ponen en común en los distintos 
Turnos. También celebran unas 
Jornadas diocesanas de formación, 
que este año serán los días 15 y 16 

de marzo y tendrán como ponen-
te a M.ª Claustre Solé, religiosa de 
la Compañía de María, doctora en 
Teología, con el tema “La mujer en 
la Biblia”. También celebran otras 
Jornadas, de cinco días, a nivel na-
cional, en verano, Plenos y demás.

Actualmente en Asturias cuen-

tan con unas 600 adoradoras 
repartidas en 34 Turnos, que 
velan turnándose durante la 
noche mientras los demás 
duermen, sintiéndose respon-
sables de que Dios sea ado-
rado ininterrumpidamente y 
reconociendo un privilegio el 
poder hacer este servicio a los 
demás.

El lema seguido por las 
adoradoras es “Adoradores 
de noche y testigos de día”. La 
oración en las noches de Vigi-
lia tiene que llevar a toda una 
vida de compromiso en la vida 
ordinaria. Al finalizar, tuvo lu-
gar una Eucaristía, presidida 
por el Consiliario, Alfonso Ló-
pez Menéndez, y concelebrada 
por el padre Félix Pérez Orma-
zábal OCD. Durante la cele-
bración recibieron la insignia 
doce nuevas adoradoras.

Gustavo
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La semana que viene se cum-
plirán los setenta y cinco años 
del fallecimiento del Padre Galo 
Antonio Fernández y Fernández 
Cantera, sacerdote de la Congre-
gación de Oblatos de María In-
maculada. El óbito tuvo lugar en 
Luarca, el 28 de enero de 1939. 
Según don Manuel Fernández, 
párroco por entonces de Santa 
María de Cadavedo, sucedió “a 
consecuencia de una operación 
quirúrgica”. El religioso oblato, 
que tenía cincuenta y cuatro años 
en el momento de su muerte, está 
enterrado en el cementerio de 
Cadavedo, con su madre, Regina 
Fernández Cantera y Suárez Co-
ronas. El pintor Paulino Vicente 
hizo un dibujo de su testa yacente.

El Padre Galo Fernández nació 
el 7 de agosto de 1884, en Cada-
vedo. Ese mismo día recibió el 
bautismo de socorro; al día si-
guiente, don Antonio Rodríguez, 
el párroco, lo bautizó bajo condi-
ción. Entró en la Congregación de 
Oblatos de María Inmaculada, fue 
ordenado sacerdote y destinado 
a misiones que la Orden tenía en 
Francia, Bélgica, Italia y España. 
Los últimos años de su vida los 
pasó en Cadavedo, en la casa de 
sus padres, y en Villanueva (Tre-
vías), atendiendo la capellanía del 
Santo Ángel.

La panera, en la que tenía la 
sala de estudio, llegó a ser una 
torre como la de Montaigne. Allí 
estudiaba lenguas vivas y muer-
tas, recitaba el breviario, hacía 

fichas de vocablos, escribía poe-
mas, acopiaba dichos y refranes, 
rotulaba con versos las paredes y 
recibía visitas de almas gemelas en 
saberes e inquietudes.

Unido sacerdotalmente a Jesu-
cristo, devoto de la Virgen –espe-
cialmente de la imagen de la de 
Regla–, espíritu contemplativo, 
amigo de las palabras, amante de 
la faliella, el Padre Galo Fernán-
dez es el cantor por antonomasia 
de la “señardá / señaldá” astur: la 
nostalgia, en la lejanía, de la quin-
tana, el agua en el molino, el eflu-
vio de la piña comburente en el 
llar, el regato, la bruma, la fronda, 
el verdor, el amanecer, el atarde-
cer, la noche de relente, el mar, la 
montaña, el habla, las gentes … y 
el rezar en las iglesias de Asturias. 

Estando en Turín, escribió: 
“Tou pensando nas iglesias astu-
rianas, / ya nas casas del pueblín 
aunde naciera… / …¿Vulveréy 
al dulce níu que quieru tantu? / 
¿Vulveréy arrudïáme na su igle-
sia?”. Y en Piamonte dejó escrito: 
“Pienso en dulces fiestas que pa-
saron, / pienso en las iglesias de 
mi astur país… / …Pienso en las 
capillas de mi Asturias, / donde 
el llamamiento de Jesús oí”. Era 
profundamente religioso. Amaba 
la iglesia del pueblo y la presencia 
en ella del Santísimo Sacramento: 
“Quiero construir mi casa / muy 
cerquita de la iglesia / para ser ve-
cino siempre / del que sabe amar 
de veras”.

Los vecinos de Cadavedo y de 

“Desiandu que me subrevivades”
Recordando al Padre Galo Fernández en el 75.º aniversario de su muerte. Jorge Juan Fernández Sangrador

Caminos de Iglesia

crezca, / plantadla de rosales y de 
gavanzos / que den nevadas flores 
de incienso llenas”.

El Padre Galo Fernández dijo 
decires “nel idioma más harmosu 
de la cántabra ribera”, cantó can-
tares “nel idioma más harmosu 
desta costa de esmeralda”,  sobre 
todo para que las generaciones 
asturianas venideras –“desiandu 
que me subrevivades”– se dirigie-
ran, con sus versos encendidos, 
al Amor de sus amores: “Cuando 
you durma sele, na mi esqueicida 
tumba, / oxalá queden inda versi-
nus desta pluma, / qu’a Dieus pur 
boca d’outru(s) i digan la ternura 
/ dun vivu amor de amores que 
fierve ya llampuria, / ya quier ser 
fueu ya llapa sin mortigase nunca: 
/ mientres you durma sele, na mi 
esqueicida tumba!”.

Sería oportuno que, después de 
setenta y cinco años, la obra escri-
ta del Padre Galo Fernández fuera 
publicada en una sola edición de 
referencia, con los datos biográfi-
cos debidamente contrastados, y 
sería deseable que la irradiación 
de su alma sacerdotal en las pa-
rroquias de Valdés se extendiera a 
otras zonas pastorales de la dióce-
sis, pues su fina espiritualidad, su 
impulso a la devoción eucarística 
y mariana, su vida en el pueblo, su 
dedicación al estudio de las pala-
bras, su producción literaria, su 
contribución a la cultura y su in-
defectible amor a la tierra en que 
nació lo erigen en figura señalada 
de la Iglesia en Asturias.
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“Su fina espiritualidad, su impulso a la devoción 
eucarística y mariana, su vida en el pueblo, su 
producción literaria, su contribución a la cultura 
y su indefectible amor a la tierra en que nació lo 
erigen en figura señalada de la Iglesia en Asturias”

Cuando hablamos de misione-
ros nos vienen a la cabeza perso-
nas adultas, hombres y mujeres 
que lo dejaron todo para seguir 
a Jesús e irse por el mundo a en-
señar el Evangelio.  Pero hace 170 
años, un obispo francés, Carlos 
Augusto Forbin-Janson, acudió a 
los niños de su diócesis en busca 
de ayuda. Se le ocurrió que los 
niños también podían ser misio-
neros, que ellos podrían rezar un 
Avemaría todos los días por los 
pequeños necesitados de China 
y enviarles una limosna mensual. 
De esta manera nació lo que hoy 

se conoce como Obra Pontificia 
de la Infancia Misionera. Una 
corriente solidaria que se ha ex-
tendido por el mundo, una obra 
de los niños, por los niños y con 
los niños que está presente en 115 
países. 

Un seminarista recién llegado 
de África me contaba que el me-
jor regalo de Navidad que había 
tenido en tierra de misión eran 
unas postales dibujadas por niños 
españoles para niños africanos y 
se emocionaba al recordar cómo 
habían recibido las familias aque-
llos sencillos dibujos. Desde sus 
humildes casas no podían enten-
der cómo unos niños que estaban 
a miles de kilómetros podían te-
ner ese gesto con ellos, cómo era 
posible que sin conocerles les 
quisieran. Los niños españoles les 

estaban diciendo con esos dibujos 
que ellos les importaban, que les 
amaban, que estaban en sus cora-
zones. 

Los adultos debemos cuidar de 
los niños, enseñarles a caminar, 
hablar, leer, pero nuestro come-
tido va más allá cuando nos de-
claramos y sentimos cristianos. 
Cuando así lo hacemos debemos 
cuidar algo más de lo que es su 
bienestar físico y desarrollo edu-
cativo, tenemos la obligación de 
cuidar de la semilla que el Señor 
ha puesto en los corazones de 
cada uno de nuestros niños en el 
bautismo. Darles a conocer lo que 
es y hace la Infancia Misionera es 
una forma de cuidar de esa semi-
lla, es una manera de que salgan 
de ellos mismos para encontrarse 
con los otros, niños que no cono-

cen a Jesús, que viven en lugares 
en los que existe el hambre, el 
maltrato o la pobreza. Por peque-
ños que sean los niños pueden ser 
misioneros, como así lo vio For-
bin-Janson, porque pueden dar lo 
más valioso que tenemos, el amor. 
Una simple oración de corazón, 
la entrega de unas monedas de la 
paga o de la hucha o un colorido 
dibujo puede ser el comienzo de 
un genuino misionero. Sencillos 
gestos con los que podemos hacer 
grandes cosas.

Sólo me queda invitaros a cele-
brar este próximo domingo, 26 de 
enero, Día de la Infancia Misione-
ra con alegría, que las oraciones 
de los niños y niñas asturianos se 
oigan como nunca y que aporte-
mos lo que podamos, porque lo 
que demos irá para los niños. 

Los niños, misioneros genuinos
Claves

“Un seminarista 
recién llegado de 
África me contaba 
que el mejor regalo 
de Navidad que 
había tenido en 
tierra de misión 
eran unas postales 
dibujadas por niños 
españoles para 
niños africanos 
y se emocionaba 
al recordar cómo 
habían recibido las 
familias aquellos 
sencillos dibujos”

Diana García García
Voluntaria de la
Delegación episcopal 
de Misiones

Padre Galo Antonio Fernández y Fernández Cantera

diversos lugares del Principado 
visitan al menos una vez al año su 
tumba, atendiendo así a su peti-
ción: “Hermanos de mi alma, fie-

les amigos, / cuando yo en el se-
pulcro mi sueño duerma, / venid 
a visitarme con oraciones; / no 
dejéis que en mi tumba la hierba 


	PAGINA 01
	PAGINA 02
	PAGINA 03
	PAGINA 04

